

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah disampaikan sebelumnya, maka hubungan antar variabel-variabel tersebut dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Indeks pembangunan manusia memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai indeks pembangunan manusia, maka tingkat pertumbuhan ekonomi semakin tinggi. Begitu juga sebaliknya, jika nilai indeks pembangunan manusia rendah, maka tingkat pertumbuhan ekonomi juga semakin rendah.
2. Indeks Kemudahan berbisnis memiliki pengaruh yang tidak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini menunjukkan bahwa tingginya pertumbuhan indeks kemudahan berbisnis belum tentu mempengaruhi pertumbuhan ekonomi di Indonesia.
3. Indeks Persepsi Korupsi memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai korupsi, maka tingkat pertumbuhan ekonomi semakin tinggi. Begitu juga sebaliknya, jika nilai korupsi rendah, maka tingkat pertumbuhan ekonomi juga semakin rendah.
4. Penyaluran dana ZIS memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi nilai penyaluran dana ZIS, maka tingkat pertumbuhan ekonomi semakin tinggi.

Begitu juga sebaliknya, jika penyaluran dana ZIS rendah, maka tingkat pertumbuhan ekonomi juga semakin rendah.

B. Saran

Berdasarkan tujuan penelitian diatas, maka hasil penelitian ini diharapkan mempunyai manfaat atau nilai guna, baik dalam bidang teoritis maupun dalam bidang praktis. Adapun kegunaan yang diharapkan dapat diperoleh dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

Secara Teoritis hasil penelitian ini diharapkan mampu menambah wawasan dan informasi yang bermanfaat bagi ilmu pengetahuan, khususnya dalam bidang ilmu ekonomi penelitian ini juga sebagai perwujudan Tri Darma Perguruan Tinggi di Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, khususnya jurusan Ekonomi Syariah Pasacasarjana UIN SATU Tulungagung sebagai sumbangan pemikiran bagi pengembangan ilmu pengetahuan maupun bahan kajian institusi dalam menghadapi tantangan ilmu pengetahuan dan teknologi.

1. Bagi Pemerintah

Penelitian ini diharapkan mampu digunakan sebagai bahan masukan dan pertimbangan dalam rangka menentukan arah kebijakan dalam pembangunan manusia, kemudahan berbisnis, korupsi, dan penyaluran dana ZIS serta pertumbuhan ekonomi di Indonesia.

2. Bagi Akademik

Penelitian ini diharapkan mampu menjadi referensi dan memberikan informasi yang relevan dan bermanfaat bagi peneliti lain di bidang Ekonomi Syariah Pascasarjana UIN SATU Tulungagung.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini diharapkan bisa dijadikan referensi ataupun perbandingan dalam melakukan penelitian berikutnya yang akan meneliti tentang indeks pembangunan manusia, indeks kemudahan berbisnis, indeks persepsi korupsi, dan penyaluran dana ZIS dan pengaruhnya terhadap pertumbuhan ekonomi di Indonesia. Serta bisa menambahkan periode pengamatan yang lebih lama dan menggunakan variabel yang berbeda.